



Chroniques de l'Abbaye de Tamié Aout 2020

Mardi 4 : La fromagerie acquière un nouveau camion pour le ramassage du lait. Jusqu'alors c'était la même citerne et le volucompteur passaient au suivant, cette fois tout est remplacé.



Mercredi 5 : **Nous lisons au réfectoire** : *Biographie de Charles de Foucauld (1858-1916)*, par Pierre Sourisseau, Paris, Salvator, 2016.

Dimanche 9 : Le cardinal Philippe Barbarin prend quelques jours de repos à Tamié. Il nous parle des richesses du diocèse de Lyon, de ses potentialités théologiques, missionnaires. Il se joint aux évêques d'Orient pour faire reconnaître saint Irénée évêque de Lyon comme docteur de l'unité. De culture et de langue grecques, **Irénée** est né à Smyrne en Asie Mineure vers 120 ou 130, de parents grecs et chrétiens. Il témoigne avoir connu saint Polycarpe, qui lui-même aurait reçu l'imposition des mains de l'apôtre Jean. À l'aide de la philosophie apparaît alors pour la première fois une science du raisonnement sur Dieu : la théologie du salut. « La gloire de Dieu, c'est l'homme vivant, mais la vie de l'homme, c'est la vision de Dieu. » « Cette œuvre est une des plus grandes synthèses théologiques avant les Pères de l'Église du IV^e siècle. » Il meurt vers 201.

Jeudi 13 : JRR - Arrivée de Jean-Bernard avec ses fidèles accompagnateurs Patrice et Édith, Karim et Caroline, ainsi que Jef et son épouse avec leurs deux enfants en bas âge.



Lundi 24 : Le P Alain Thomasset, sj, enseigne la théologie morale au Centre Sèvres. Il a beaucoup travaillé l'exhortation apostolique de 2016 *Amoris laetitia* qui fait suite aux synodes sur la famille, tenus en 2014 et 2015. Elle porte sur l'amour dans la famille et examine la question de l'accompagnement

des couples et des familles : Accueillir – Accompagner – Discerner – Intégrer. Il est plus facile d'appliquer une loi précise que d'aider des personnes voulant progresser dans une situation spécifique. C'est pourtant ce que propose le pape François aux accompagnateurs de couples en difficulté, divorcés ou divorcés remariés. « Faire confiance au travail de l'Esprit Saint dans les âmes. »

Plusieurs ont vécu un temps parmi nous en **séjour-découverte**, Laurenz a terminé le sien le 10, Rémy en a profité 5 jours à partir du 10 et Laurent l'a suivi jusqu'au 29. Jean-Bernard était notre hôte comme chaque année du 14 au 21.

Septembre 2020

La **saison de la Création** commence le 1er septembre par la Journée mondiale de prière pour la sauvegarde de la Création née de l'initiative de l'ancien patriarche œcuménique Dimitrios Ier de Constantinople en 1989. Elle se prolonge jusqu'à la fête de saint François d'Assise, patron de l'écologie. C'est aussi un temps de réflexion sur notre façon de vivre en conformité avec une démarche écologique. [Message du Saint-Père pour la Journée mondiale de prière pour la sauvegarde de la Création 2020](#)

Mardi 1 : Frère Charles participe pour la première fois à la session du STIM (Studium inter monastique) à l'abbaye Pierre-qui-Vire jusqu'au vendredi 11. Ce cycle d'études théologiques s'adresse aux jeunes profès de différents Ordres ou congrégations. Il vise à donner une culture de base sérieuse au départ de la vie monastique, pour moines et moniales. Il s'étale sur 3 ans, avec une année préparatoire pour permettre aux candidats de se rendre compte s'ils sont en mesure d'en profiter. Les enseignants sont des universitaires ou de terminale de lycée. Les programmes forment un ensemble et répartis sur les 3 ans, chaque année les mêmes cours sont donnés à l'ensemble. Le travail de l'année comporte 3 sessions de 10 jours avec 5 heures par jour. Cette année, Frère Benoît de Fleury a assuré la Théologie fondamentale, Denis Gira la théologie des religions, Mme Frédérique Poulet l'anthropologie théologique, Mme Coutagne la philosophie de la vérité. Entre les sessions, chaque étudiant, dans son monastère, approfondit les cours, consulte une bibliographie, rédige un travail de synthèse. En juin un examen sanctionne les résultats.

Samedi 5 : Les jardiniers sont fiers de leur travail : les choux, les oignons et les autres légumes sont abondants. Les pruniers sont chargés.



Lundi 14 : Frère Didier est conduit à Évian pour prêcher la retraite aux Frères au prieuré [N-D d'Espérance](#). C'est la première fois qu'il assure ce type de ministère.

Jeudi 17 : Frère Jean-Bénilde se rend au centre spirituel jésuite du Chatelard près de Lyon pour une retraite de 10 jours.

Samedi 19 : Frère Matthieu-Côme, moine à Évian, nous présente sa congrégation N-D d'Espérance, fondée par un moine de Wisques ouvert aussi aux candidats à la vie monastique, qui peuvent avoir des fragilités psychiques ou psychologiques. À Évian ils sont 18 présents avec noviciat, regardants, stagiaires. Ils ont un atelier de fabrication de paniers entre autre avec des lattes de tilleul entrelacées. Ils produisent beaucoup de légumes dans leur grand jardin.

Les moniales bénédictines de l'abbaye de [La Rochette](#), (Belmont-Tramonet en Savoie) se retrouvent dans des bâtiments devenus trop grands pour leur communauté qui se réduit depuis plusieurs années. Elles prévoient d'en consacrer une partie en une [Maison d'Alliance](#), un projet pour vivre et vieillir dans un projet fraternel et spirituel. L'ensemble comprend une trentaine d'appartements, où chacun vit « chez soi », situé dans un cadre d'amitié, de paix et de prière, proposée aux séniors.

Les moines cisterciens de l'abbaye [Sainte-Marie du Désert](#) (Haute-Garonne), proche de Toulouse, n'ont plus la possibilité d'accueillir de nouveaux aspirants à la vie monastique pour la perpétuer en ce lieu. Aussi ont-ils décidé de s'intégrer à d'autres abbayes. Ils remettent leur propriété à une association : Le [Village de François](#) dont l'objectif est de servir les plus pauvres au travers d'une vie communautaire et d'activités économiques et sociales. Ce projet est dans la ligne de ce que demande notre pape François.